



Ce bulletin est édité par l'ONG Internews en partenariat avec le Ministère de la Santé pour répondre aux besoins en informations des communautés.

Chaque semaine, nous collectons et analysons les feedbacks des communautés (rumeurs, préoccupations, questions...) et nous en recherchons les réponses auprès des experts pour les partager avec les communautés. Ces questions sont choisies sur la base de leur pertinence ou de leur persistance.

CE QU'ON A ENTENDU SUR:

NOUS VOULONS QU'ON DÉCLARE LA FIN D'EBOLA À L'EQUATEUR PARCE QU'ON NE COMPREND PAS CE QUI SE PASSE.



RÉPONSES

La déclaration de la fin de l'épidémie tient compte de tous les paramètres pour s'assurer que le virus ne circule plus dans la population. Pour que cette déclaration ait lieu, il faut que l'on totalise 42 jours de surveillance sans aucun nouveau cas sur toute l'étendue des zones infectées. Cette surveillance permet de s'assurer qu'il n'y a plus aucun autre cas supplémentaire d'enregistré avant de déclarer la fin de l'épidémie.

Actuellement, il y a 11 zones de santé sur les 13 touchées par Ebola qui ont totalisé plus de 20 jours sans notification de cas. La population est appelée à continuer à observer toutes les mesures d'hygiène pour éviter la notification de cas dans toutes les zones de santé touchées, ainsi la fin de l'épidémie pourra être déclarée. Il nous reste au moins 30 jours d'observation de la situation épidémiologique dans les zones de santé touchées et non-touchées pour atteindre cet objectif.

CE QU'ON A
ENTENDU SUR:

COMMENT UNE PERSONNE QUI SOUFFRE DE LA MALADIE À VIRUS EBOLA PEUT MANIFESTER D'AUTRES SIGNES QUE DES VOMISSEMENTS ET DIARRHÉES SANGUINOLENTS ? N'EST-CE PAS UN MANAGEMENT ENTRE LE MINISTÈRE ET LES PARTENAIRES ?

ENTENDU À
WANGATA
Septembre 2020



RÉPONSES

Les signes de la Maladie à Virus Ebola varient selon les phases. Pendant la « phase sèche », le patient peut présenter une fièvre d'apparition brutale, une faiblesse intense, des douleurs musculaires, des céphalées ou encore l'irritation de la gorge. C'est pendant la « phase humide » qu'on observe couramment le vomissement et la diarrhée, une éruption cutanée, des troubles de la fonction rénale et hépatique et, dans certains cas, des hémorragies internes et externes. Donc, il est normal qu'un patient présente d'autres signes que le vomissement et la diarrhée. Cela dépend de la phase dans laquelle se trouve le patient.



**CE QU'ON A
ENTENDU SUR:**

LA PLUPART DES HABITANTS RÉCLAMENT DES INDEMNITÉS AVANT DE SE FAIRE VACCINER CONTRE EBOLA POUR ACHETER DES PRODUITS PHARMACEUTIQUES SUSCEPTIBLES D'ÊTRE ADMINISTRÉS COMME TRANQUILLISANT AFIN DE GÉRER LES EFFETS SECONDAIRES DUDIT VACCIN.

ENTENDU À
WANGATA
Septembre 2020



RÉPONSES

Il n'y a pas d'indemnités pour ceux qui reçoivent le vaccin car ce vaccin est un avantage pour la santé et la protection du bénéficiaire et de son entourage. Le rVSV-ZEBOV vaccin est bien toléré et efficace contre le virus à Ebola. Certaines personnes ayant reçu le vaccin peuvent manifester des effets indésirables après la vaccination tels que des céphalées, la fatigue, des douleurs musculaires ou une fièvre légère... C'est pourquoi toutes les personnes vaccinées font l'objet d'un suivi par le médecin pendant les 30 minutes suivant immédiatement l'administration du vaccin. En cas d'apparition d'effets secondaires inhabituels, l'équipe de vaccination donne gratuitement des médicaments pouvant soulager ces maux. La santé n'a pas de prix. Que la population brise la peur face au vaccin contre Ebola.

Ce bulletin a été réalisé grâce au soutien du peuple américain à travers l'Agence américaine pour le développement international (USAID). Le contenu ne reflète pas nécessairement les points de vue de l'USAID et du gouvernement des Etats Unis.